
倫理委員会議事録 

 

  開催日時 ： 平成２３年１０月１３日(木)１６時３０分～１６時５０分 

  開催場所 ： 応接室 

  構成委員 ： 院内）副院長（欠席）、事務部長、看護部長(委員長) 

         外部）和 光 学 園 長      千 葉  寛 

                        岩手県立盛岡みたけ支援学校長 東  信 之 

 

○議題   

       ・病院にて介助をうける高齢者の心理についての研究             

           （申請者：看護師長 谷山 静香） 
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 ただ今から、国立病院機構盛岡病院倫理委員会を開催します。 

 

 それでは、本日の議題の「病院にて介助をうける高齢者の心理につい

ての研究」について、申請者である看護師長から説明をお願いします。 

 

 〈別添、申請書添付書類により説明〉 

 対象者からの別添インタビューガイドによる聞き取りにより、病院にて介

助を受けレいる高齢者がどのような思いを抱いているのか明らかにするこ

とを目的としています。 

 

 ありがとうございました。 

 ただ今の説明についてご質問等ございませんか。 

 

 介助と介護の違いは何でしょうか。 

 

  病院では介助、施設等では介護としている。 

 

  研究終了後のプライバシーの保護等はどうなのか。 

 

 当然、研究終了後もプライバシーの保護等は厳重に注意します。 

 

 同意書にも説明事項に明記したほうが良いのではないか。 

 

  同意書に項目を追加します。 
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 研究対象者は１０名程度ということですが、１０名程度で結果を得られる

のか。他の病院等でも行うのか。 

 

 当院のみでの研究と考えている。現状の入院患者では１０名程度と思われ

るが、できるだけ多くの患者さんにインタビューした。 

 また、申請時は１０月末までの研究で申請を行ったが、出来るだけ多くの

患者さんにインタビューするため、１１月末までの研究期間としていただけ

ないか。 

 

  対象者は、認知症や意識障害がなくコミュニケーションが可能とあるが、

どのように選択するのか。 

 

 認知症と診断された患者さんを除く方を対象に選択のうえ、主治医より同

意が得られた患者さんを対象としたい。 

 

その他ありませんか。 

 

  なし。 

 

  それでは判定に入る前に、審議を行います。 

 （申請者退席） 

 同意書に、研究後のプライバシー等の保護の項目を追加することとし、 

その他、ご意見のある方はいらっしゃいますか。 

 

 ＜なし＞ 

 

  研究期間を１１月末まで延長したいとの、申し出ですがどうでしょうか。 

 

  症例が多い方が精度の高い結果が得られると思いますので、よろしいと思

います。 

 

  判定は出席者全員の合意となっております。 

 （挙手により確認） 

 全員挙手、今回の議題は承認となりました。 

 

  

 



  

 


